



国際ロータリー第2790地区

例会日 毎週月曜日
12:30PM～13:30PM
例会場 ホテル千成
Tel:0439-52-8511

事務局 〒299-1144君津市東坂田1-3-3-304
Tel:0439-52-8882
Fax:0439-20-8880

2016～2017年度

Vol. 9回 No.1977 2016.9.12

平成28年9月 第2例会 晴

点 鐘 鈴木莊一會長
R ソン グ 我らの生業
お 客 様 今村 太幸（君津警察署）
〃 高橋 裕之（富津中央RC）
〃 鈴木 勉（富津中央RC）

【出席報告】免除者4名 休会0名

例会数	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
1977	54	51	46	5	90.19 %
1976	54	52	47	5	90.03 %
前々回の修正			メークアップ0名		100.00 %

(敬称略)

会長挨拶及び報告

鈴木莊一會長

本日は君津警察署今村太幸様をお迎えして卓話ををして頂きます。公私多忙のなかありがとうございます。

君津秋花火実行委員会でも当クラブ含めお世話になりますありがとうございます。秋花火でいえば先週です、協賛金の案内が届いたと思います。今回は3万以上の花火協賛金につきましては当日のパンフレットに記載させて頂き、1～2万のご協賛の方々には協賛観覧席と言う形でご協賛いただければと実行委員会では考えています。奮ってご協賛いただければ幸いです。

昨日、ベトナムハノイで行われた米山留学生グエン・フー・チン君の結婚式に参加して参りました。大変豪華で大人数での結婚式に大変感動しました。特に日本のお父さんの廣田会員のスピーチでは多くの御親戚友人の方々が日本でのフー・チン君の活躍を聞いて歓声を上げていたとともに安心した様子で何よりでした。一気飲みが多く大変でした…。フー・チン君の実家にもお邪魔しましたが農村の中にひときわ目立つ立派な自宅で一同びっくりしました。彼が日本とベトナムでしっかりした立場で活躍して頂ければと実感しました。

また、川名会員の紹介でベトナムイオンの社長を務めていらっしゃる岩村さんにイオンのハノイ店を案内して頂きました。日本と変わりませんが、

来場者数は平日7万人、祝日休日は16万人が来店するそうです。

また、4日間に渡り荒井会員の紹介でベトナムで日本人学校を支援している川本さんにもアテンダして頂きました。多くの輸出入や三国取引等されていてその知見の広さには大変驚かされました。ベトナム人研修生が就労している主な業種は縫製、電子部品組立て、食品加工などで日本側企業もベトナム人研修生の技量の高さを評価しています。日本国内での外国人労働力の需要は非常に高く、日本にとって非常に魅力的な市場であると認識しました。こうした技術性の向上に加え、今後はインバウンド等でも日本の国際化がどんどん加速されていくと思いますが、これらは日常の安全が担保されてこそその事です。日頃我々の生活の安心安全を守ってくださいことに感謝申し上げますとともに、本日の卓話もその辺も踏まえ拝聴させて頂ければと思います。

報 告

1. 9月5日に第三回定例理事会が開催されましたので報告致します。

1) 会計報告 *承認

異議なし

2) 新入会員の委員会所属について *承認

大森会員：社会奉仕委員会

近藤会員：親睦委員会

中野会員：広報委員会

3) 米山奨学生の奨学金を渡す日程について

*承認

<9月分について>

結婚式のため8月25日～9月15日まで帰省中であり、次回例会が9月25日の地区大会となるため、結婚式にて会長より渡す。

4) 米山奨学生の結婚のお祝いについて

*承認

会員の規定と同じく2万円とする

5) きみつ秋花火協賛金について *承認

昨年は、5万円の協賛。今年度も、昨年同様5万円の協賛（花火協賛のみ／座席等は確保しない）

- 6) 駅前花壇の花植え日程について *承認
予定：11月21日（月）
*学校側と調整し、予定通りの日程で実施
- 7) R財団100周年記念シンポジウムに合わせた
公共イメージ向上企画協力金について
*再協議
協賛金の目安をガバナー事務所に確認し、
再度次回理事会で協議する
- 8) 坂田八幡神社祭礼費について *承認
例年通り5,000円を賛助金として協力
- 9) 公益財団法人米山梅吉記念館への100円募金
について *承認
例年通り100円×会員数、5,400円を寄付
- 10) その他 *承認
*入会金について…3年経った場合、企業の
再入会でも入会金をもらってはどうか？（次
回再度協議する）
*（株）椿コンサルティングの椿原功二様、
会社の都合で今回は入会保留（入会につい
ては理事会では承認済）
*定款・細則について、定款はR Iで発表さ
れたものを掲載。細則についても現状のも
のを掲載し、変更事項については、今年度
内に詳細を協議決定していく
*地区の国際奉仕委員長については、鈴木会
長指名あり→承認
*2016年度「ヒューマンフェスタin君津」に上
総RCとともに協賛協力する。
・今年度は、財団奨学生の山崎直子氏（宇
宙飛行士）の講演
・会議へは幹事出席
*次回理事会は、例会前11時～
2. 9月10日、君津市立周西中学校体育祭が開催
されました。当クラブからは、佐谷副会長が出
席してきました。ご苦労様でした。
3. 公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より「米
山功労クラブ」として感謝状が届いておりま
での回覧致します。

幹事報告

内山貴美子幹事

1. 例会変更のお知らせ
<木更津東RC>
9月21日（水）休会（9月25日地区大会を
移動例会とする）
2. 次週9月19日（月）は、敬老の日で例会は
ありません。お間違いないようお願いいた
します。
3. 9月25日（日）は地区大会です。出席の方
は、7時30分にホテル千成に集合です。時間

厳守をお願いします。なお、9月26日は、地
区大会が移動例会となるため休会となります。
お間違いないようお願い致します。

〈回覧〉

1. 君津RC週報
2. 第4分区週報
3. 第3回理事会議事録
4. 親子枝豆収穫祭への出欠確認の案内
5. 地区大会へ出席者へ、懇親会への出欠について
6. ロータリー情報研修会の出欠について
7. 富津中央RC50周年記念式典・祝賀会の出欠
8. グエン・マー・チン君の結婚式の写真

〈配布物〉

1. 例会プログラム
2. ロータリーの友（9月号）

お客様ご挨拶

創立50周年記念式典のご案内

富津中央RC50周年記念実行委員会
委員長 高橋裕之様

君津RCの皆様、今日は。
本日は、富津中央RC創立50
周年記念式典開催のご案内と
PRの為、鈴木勉会員と共に
お邪魔させて頂きました。先
に郵送で送らせていただいた
通り、記念式典は、11月12日
(土) アカデミアオーディオ
テル平安の間で、10時登録開
始、11時点鐘で開催させて頂く運びとなりました。
私どもは、山梨県塩山RC、台湾嘉義南RCと姉
妹クラブになっておりますが、今回特に、嘉義南
RCから会員とご夫人合わせて41名もの大勢で参
加してもらえる事になりました。君津RCさんでは、
百年バンドが活躍されていますが、嘉義南RCに
はサックス中心のバンドが有り、式典後の祝宴の
部で楽器持参の上、演奏してくれる事になりました。
また、地元出身プロサックスプレイヤーのWAK
ANAさんも演奏してもらう事になっております。
もちろん、現在31名の会員全員で、精一杯歓迎さ
せて頂く所存です。どうぞ、出来るだけ大勢の貴
クラブ会員の皆様に、ご参加頂けますよう、よろ
しくお願ひいたします。本日は、貴重な時間をお
借りして、PRさせて頂きました。準備を整えて
お待ちいたしますので、重なりますが、よろしく
お願ひいたします。



広報委員会 「ロータリーの友」9月号紹介

徳永佳文委員

P24. 29. ロータリー財団100周年

ロータリー財団が始まって以来、プログラムとプロジェクトに授与された補助金や奨学金の総額は30億ドル以上にのぼり、世界中の何百万人という人々の人生を変えてきました。特に注目したのは、識字能力の向上が生活の質を高めることで、貧困から脱却する有効な手段としてとらえ、言語、ことばを地道に世界中に普及してきたことです。

P3.

この活動が途切れずに行われてきたのは、ロータリーの創始者ポール・ハリスがアメリカが第一次世界大戦に参戦してわずか数カ月後でもアトランタで年次大会を開くなど、『個人の努力が十分に向けられた時、多くを成し遂げることができます、最大の善は多くの人の努力が結集することから実現する』という強い信念があったからと思います。

P81.

また、この言葉に注目したコラムですが、先進国においても言葉を増やしその行為を増やすことが、社会に馴染むことが難しい若者支援につながるという考えです。『ひきこもり』『ニート』など、こうした言説には物事を分類し、われわれの行動をも制限し、ある一定の方向に導くという機能を引き起こすことで、人を縛ります。であれば、文字通り開かれた対話、オープンなダイアローグを繰り広げひたすら会話を継続する機会を増やすことが、人を縛るこの言説を変えるヒントになるというものです。

先進国、途上国に限らず言葉のもたらす力を再認識した9月号でした。

米山記念奨学会委員会
クラブ米山委員長セミナー

岡野 祐委員

8月27日鈴木会長、石川米山記念奨学会副委員長と3人で米山記念奨学会委員セミナーに行ってきました。

僕は青少年奉仕委員ですが、奨学生も青少年に変わりないと思いセミナーを受けました。

解った事は、この委員会によってたくさんの奨学生が感謝しており、世界に羽ばたいています。

又、奨学生の卒業生達で作る学友会というものがあり、海外等で奉仕活動をしているとのことです。

私達ロータリアンがクラブを通じて米山奨学会事

業をしていくことはとても良い活動だと改めて感じました。

ログラム

卓話「君津警察署管内の交通安全について」

千葉県君津警察署

交通課長 今村太幸様

- 2月にいすみ警察署から君津署の交通課長に赴任しました。



【道路交通と事故の現状について】

- 千葉県は事故の少ない県でしょうか？多い県でしょうか？千葉県は全国的に見ても、事故の多い県になっています。
- 全国的に過去最悪の交通事故死者数を記録した昭和45年いざなぎ景気、大阪万博の年。全国の交通事故による死者16,765人、千葉県でもこの年記録上最悪702人の死者数を記録。
- 毎年、死亡事故者数で全国都道府県のワースト順位を出してますが、千葉県は全国でどの位の順位にいるかと申しますと、常に10位以内に入っています。昭和45年からですと平均ワースト4、5位となる全国でも死亡事故の多い県となっています。
- 昨年は、千葉県は交通事故による死者180名、前年比マイナス2名、全国だと4,117人、プラス4人。全国都道府県のワースト3位（1位：大阪 2位：愛知）。

【それでは君津警察署管内はどうでしょうか？】

- 平成27年中における君津警察署管内

人身事故発生：323件（前年比マイナス50件）

負傷者数：442人（前年比マイナス39人）

死亡事故は6件発生、6名の方が亡くなっています。

（前年比プラス2人）

40所属中、ワースト8位（1位：木更津 2位：野田 3位：東金）

- 事故の多い道路

路線だと大きな道路で127号線や16号線が交通量が多く、事故の多いイメージ。実は意外と事故が少ない（平成27年127号27件、16号16件）。君津で事故が多いのは市町村道（148件と約半数）。

- 発生場所は市街地

鹿野山や久留里方面は事故が少ない（全体の約1割）、ただし、発生すると事故が大きい（高速で衝突、崖下に転落）

- ・事故の発生した道路は形は直線が最も多い（27%）、次いで信号のない交差点（23%）、信号のある交差点（22%）。
- ・事故の類型
 最多いのは追突（30%）、次が出会い頭（20%）。この2つで半分を占める。
- ・発生の多い時間帯は、16～18時（15%）、6～16時までが同じくらい（10～13%）、22～6時（深夜早朝は全部足しても5%）、つまり日中帯がほとんど。
- ・事故の過失、つまり事故を起こした原因
 前方不注視（37%）、安全不確認（31%）、前を見ていなかった。交差点に入る時や、車線を変える時、バックする時周りを見ていなかったという理由で全体の7割近くを占める。

【なぜ事故がおこるのか？】

自動車が持つ本質的欠陥。

個室性や移動の自由性が高い優れた機能を持つ交通手段。しかし別の見方をすると、人の操作によってどの方向でもいきてしまう無軌道性。

人が動かす手動車である限り、運転手にミスや不注意があると事故に直結する事になる。

- ・人は常に精神の緊張状態を維持する事は不可能に近い。ミスや不注意は誰にでもあるのです。

【事故を起さないためには】

出来そうで出来ていない事。

前を見て運転する・運転に集中する・安全確認・運転の基本を守るということ。

～見たい物しか見えていない人の特性～

 ジャンケンでの検証（例会場にて検証しました）。

- ・自分が注意していても、相手が注意していない事もある。

 事故から身を守るために、防衛運転も大事。

 「譲り合いの精神」のもと、自己防衛をお願いします。

【怪我の無い事故、物損事故も含めると、とても多くの事故が発生している場所がある】

- ・どこか？実は駐車場

 駐車場を運転するとき、比較的に低速で運転するので、道路を走る時よりも油断しがち。

- ・ちょっと大きめの店の駐車場に入った時を想像してみて欲しい。

 止める場所を探していませんか？つまり前を見て運転していない。

 駐車スペースを探すために前方の安全確認がおろそかになる。

 道路と違い、歩行者も駐車場内に混在している。

 また駐車スペースにいれるため後退するが、後方の状況を的確に判断したり確認したりするのは難しい。

- ・駐車場での事故が多いということを気にとめ、注意して運転していただけば事故はかなり防げると思います。
- ・次に意外と多い事故、農村部分に多い。
- ・田園型事故と言われます。別名十勝型事故。
 北海道の十勝で多く発生し、その名前が付きました。

【君津でも市街地以外で発生している。】

- ・どのような事故か、というと、田園地帯などの見通しの良い交差点で起きる出会い頭の事故です。
- ・田園型事故の主な原因は3つ考えられています。

1. コリジョンコース現象

2. 車両の死角

3. 錯角による心理的落とし穴

1. コリジョンとは「衝突」という意味。コリジョンコース、すなわち衝突するコースということです。

 人間の視野角は左右100度程度、そのうち、物事をはっきり識別できるのは左右35度まで、それ以外を周辺視野と言います。

 周辺視野の中で動かない物は認識しにくいことがわかっています。

 交差点に向かい、同程度の距離、同程度の速度で移動していると、景色に溶け込み動いていないように見えてしまいます。「動かない物は認識しにくい」という周辺視野の特性により、お互いと認識出来ず、衝突してしまうのです。

 この現象は、車だけでは無く、航空機の事故などの原因に考えられています。

2. 2番目の車両の死角ですが、これはコリジョン現象に加え、ピラーが死角になり同じ速度で移動すると、死角に入ったまま車両が接近して気づいた時には衝突してしまうのです。

3. 錯角の落とし穴

 見通しの良い交差点では、交差道路（相手が走行してくる道）が狭く見えることがわかっています。すると「自分の道路が優先だ」と思い込んでしまう。自分が優先なので「もちろん相手が止まってくれるだろう」と考えてしまいますが、この時、相手も自分が優先だと思っています。そのまま進行して衝突してしまうのです。譲り合いの精神で事故防止を心掛けて下さい。

- ・本年、君津市内で、飲酒運転で事故をおこした運転手7人を逮捕しています。

- ・飲酒運転した理由は、事故をおこさなければ大丈夫と思った。
- ・飲酒運転は、正常な運転が出来なくなり非常に危険です。
- ・酒酔い運転は
　　5年以下の懲役、又は100万円以下の罰金行政処分35点 取消し 欠格期間3年
- ・酒気帯び運転は
　　3年以下の懲役、又は50万円以下の罰金
　　呼気1リットルに付き
　　○0.25mg／1 行政処分25点 取消し
　　○0.15mg／1 行政処分13点 免許停止90日になります。
- ・「え！あの人？」と周りが驚くような人が飲酒運転で逮捕されたりします。
多くが飲酒会合、送別会等のあとです。
- ・逮捕され職を失う方もいます。
- ・職場で飲酒会合を行う時は、車を運転して、会合に行くことのないように、指導をお願いします。
- ・周りの皆様も声を掛け合って飲酒運転の撲滅をお願いします。

【さて交通安全運動を活発にしておりますが、やはり交通ルールが守られず、事故が起こることがある。】

- ・なぜ、ルールが守られないかというと、5つの理由があるそうです。
 - 1つめとして、ルールを知らない
 - 2つめとして、ルールを理解していない
 - 3つめとして、ルールに納得していない
 - 4つめとして、みんなが守っていない
 - 5つめとして、守らなくても注意を受けたり、罰せられない
 という理由です。
- ・大多数の人たちは自分が事故を起こすと思っていません。
- ・誰もが自分なりの安全を考えて行動しているつもりです。
- ・事故を起こさない、合わないためには交通ルールを守ることが重要です。
- ・交通規則の有用性や、それぞれの規則の狙いを正しく理解して貰うことが必要になります。
- ・例えば速度制限は危険防止だけでは無く、
 - 歩行者や自転車など、立場の違う道路利用者の融和
 - 交通の円滑、時には環境や福祉への配慮（学校などの周囲の速度規制）
 など様々な理由で決められていること。
- ・一時停止は安全確認のためではなく、交差する優先側道路の通行を妨げないための大切な配慮

事項

- ・車間距離を保つことは、追突を防ぐだけでは無く、自分の視界を確保する上で欠かせないことである上に、先行車の運転手を驚かせないための必要不可欠なマナーであること
- ・シートベルトは衝突時の衝撃の大きさや有用性を正しく理解できていたら、着用を怠ったり、形だけの着用をすることはなくなるのではないか？
- ・道路交通法、いわゆる交通ルールは、道路を使う全てのみんなが事故無く円滑に交通出来るように
- ・こうやって団体や企業様に赴いて私の交通安全講話をさせて頂いておりますが、皆様も安全運転を「良い仕事をする」、「良い製品を作る」のと同じ位置づけで考えて頂きたいと思います。
- ・それでは皆様も、安全運転・防衛運転を心掛け、事故の当事者や事故の被害者にならないようにお願いします。

ニコニコBOX

鈴木 莊一 本日は公私多忙の中、君津警察署今村課長様に於かれましては、卓話して頂きありがとうございました。富津中央RC 鈴木様、高橋様ご来訪ありがとうございます。

内山貴美子 本日は今村様、鈴木様、高橋様、来訪ありがとうございます。フー・チン君の結婚式に参加してきました。皆様の分以上に祝福してきました！同行して下さった皆様、お世話になりました。

高橋 裕之様 11月12日（金）アカデミアオーラで富津中央RC 50周年記念式典を開催いたします。どうぞよろしくお願ひいたします。はからずもお土産をいただきました。ありがとうございます。

鈴木 勉様 本日は富津中央RCより50周年記念式典のPRに伺いました。私自身、他のクラブの例会に参加させて頂くのは初めてです。よろしくお願ひします。

宮本 茂一 フー・チン君、ご結婚おめでとうございます。また、参加された廣田さん、阿部昭広さん、荒井潤一郎さん、隈元さん、会長、幹事、福田さん、川名さん、阿部正雄さん、大変お疲れ様でした。

隈元 雅博 ベトナムへ行ってきました。フー・

釣持 純一	チン君は幸せそうで良かったです。本日はお忙しい中、今村課長、富津中央R C 高橋様、鈴木様、例会へお越し頂きありがとうございました。これからもロータリー活動を頑張ります！	小川 哲也	の祝福にとても感激しておりました。君津警察署 今村様、卓話ありがとうございました。
猪瀬 浩	今村交通課長、本日は卓話ありがとうございます。次回、友の会理事会の2次会を楽しみにしています。又、ミュンヘンでのW U S V（世界シェパード犬国際連盟）の総会 9月1日～7日無事終了、帰国しました。	荒井潤一郎	フー・チン君、結婚おめでとう！参列された皆さん、御苦労様でした。フー・チン君の結婚式に出席して来ましたが、本人達もご家族も本当に幸せそうでした。しかし、ベトナムの披露宴では泣けませんでした。
嶋 哲男	ご無沙汰しております。8月末より公務でバタバタしており、なかなか思うように時間が取れず、申し訳ありません。9月が終わると多少時間が取れると思いますので、よろしくお願ひします。	倉繁 裕	プロ野球広島の25年ぶりのリーグ優勝、見事でした。ベテラン黒田投手と新井選手の精神的リード、監督の采配、試合を最後まで諦めず逆転勝利が42試合など、まさにチーム力の発揮の結果だと思います。組織運営の鏡です。
阿部 昭広	誕生日祝いありがとうございました。雨など、天気が悪いとちょっと寒いくらいになりました。周りに風邪気味の人も多く、体調管理に気をつけたいと思います。	廣田 二郎	・フー・チン君の結婚式に参加された方、お疲れ様でした。異国の文化に触れた気がします。
黒岩 靖之	9月9日から昨日までベトナムを訪問してフー・チン君の結婚式に参加してまいりました。フー・チン君がたくましく見えました。	松井泰次郎	・ガバナー公式訪問の写真をいただきました。
西山 肇	9月5日地区R Y L A委員会が開催されました。当クラブでも数名の方に実行委員をお願いすることになりますので、ご協力お願ひいたします。	大森 俊介	多少涼しくなりましたが、未だ未だ残暑が続きますので熱中症に気をつけ、皆様頑張りましょう。
徳永 佳文	・君津警察署 交通課長 今村様、卓話ありがとうございました。	岡野 祐	先週、大住様より丁寧にご紹介頂きありがとうございました。一日でも早く慣れる様頑張ります。
福田 順也	・富津中央R C 高橋様、鈴木様、君津R Cへの訪問ありがとうございました。	北見賢一郎	来週18日は娘の10才の誕生日です。今はハーフ成人式と言い、盛大にやるみたいです。あと10年、本当の成人式がくるまで頑張らねばと思った次第です。
	今村様、卓話ありがとうございました。フー・チン君、ご結婚おめでとうございます。不安定な天候が続いていますね。油断して体調を崩したりしないよう気をつけて過します。	大川 裕士	今村交通課長様、卓話ありがとうございました。
	常に気をつけなければならぬ交通安全ですが、こういった機会で支店でも周知できます。ありがとうございます。	時下 俊一	富津中央R C 高橋様、鈴木様、来訪ありがとうございました。千葉県君津警察署 交通課長 今村様、卓話ありがとうございました。今後ともご指導よろしくお願ひ致します。
	フー・チン君の結婚式に行って参りました。大勢のロータリーの方々	佐谷 秀世	今村課長様、大変貴重な卓話をありがとうございました。鈴木様、高橋様の御来訪を心より歓迎します。
		特別BOX 中野 賢二	今村課長様、本日は大変有意義な卓話を有難うございました。毎日、安全運転を肝に銘じて運転します。